

SINOPSIS

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui : 1). Data tentang profil desa Gegesikkidul dan profil potensi pertanian desa Gegesikkidul, sebagai parameter kepala desa dalam melakukan kepemimpinan transformatif 2). Kepemimpinan Transformatif kepala desa Gegesikkidul, dan 3). Upaya yang dilakukan oleh kepala desa dalam peningkatan potensi pertanian di desa Gegesikkidul.

Subyek penelitian ini adalah Aparatur Pemerintahan desa Gegesikkidul, dan beberapa tokoh masyarakat desa Gegesikkidul. Instrumen penelitian dengan menggunakan *questioner* dalam bentuk pertanyaan yang mengarah kepada kepemimpinan transformatif kepala desa, Peningkatan potensi pertanian, dan pertanyaan tambahan sebagai pelengkap. Penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode kualitatif untuk mendiskripsikan Kepemimpinan Transformatif Kepala Desa Gegesikkidul dan Peningkatan Potensi Pertanian.

Dari hasil penelitian diperoleh kesimpulan bahwa: 1). Desa Gegesikkidul adalah salah satu desa yang ada di wilayah Kecamatan Gegesik, dipimpin oleh seorang kepala desa, dibantu oleh 16 orang aparatur desa (pegawai desa). Desa Gegesikkidul memiliki luas wilayah 541,08 ha, dengan jumlah penduduk 5.849 jiwa. Mata pencaharian penduduk mayoritas sebagai petani, dengan memanfaatkan lahan areal pertanian seluas 440,00 ha. 2). Kepemimpinan Transformatif Kepala Desa Gegesikkidul, dapat menumbuhkan aktivitas dan kreativitas masyarakat dalam pengembangan potensi pertanian. Pada tahun 2015, tercatat dari 440,00 ha areal lahan pertanian tersebut, menghasilkan 1.760 ton atau 1.760.000 kg, artinya angka tersebut dianggap telah mencukupi kebutuhan makanan pokok penduduk, rata-rata per jiwa 300 kg padi atau 210 kg beras (100 kg padi setara dengan 70 kg beras), artinya penduduk desa Gegesikkidul sudah memiliki ketahanan pangan yang cukup. 3). Upaya yang dilakukan oleh kepala desa Gegesikkidul, dalam pengelolaan potensi pertanian, antara lain dengan memotivasi dan menggerakkan partisipasi aktif masyarakat, khususnya masyarakat petani untuk dapat memanfaatkan areal lahan pertanian melalui penanaman berbagai jenis tanaman palawija pasca panen padi, sehingga areal tanah pertanian tersebut tetap dapat dimanfaatkan sebagai sumber penghasilan tambahan bagi para petani. 4) Kepemimpinan Transformatif kepala desa Gegesikkidul, Kecamatan Gegesik Kabupaten Cirebon, dapat memberikan kontribusi yang signifikan terhadap peningkatan potensi pertanian, dan juga dimungkinkan terhadap potensi-potensi lain, yang belum dikelola dan dikembangkan dengan baik oleh pemerintah desa.